



FEDERACION DE FUNCIONARIOS DE LA
RECAUDACION FISCAL Y ADUANERA
DE AMERICA DEL SUR

Creada en 1994

MANIFIESTO DE BOGOTA COLOMBIA
NOVIEMBRE 2024

En el marco de la 13ª Conferencia Regional Interamericana de la Internacional de Servicios Públicos (PSI), se llevó a cabo una reunión convocada por FRASUR en la que se abordaron diversas preocupaciones y desafíos planteados por los participantes.

En nuestro encuentro reclamamos, la atención urgente de garantizar el bienestar de los trabajadores y el correcto funcionamiento de los servicios públicos en la región. Siendo uno de los puntos centrales la necesidad de legislar en materia laboral, adaptando las normativas a las nuevas modalidades de trabajo, especialmente en un contexto de gran avance tecnológico. Los participantes coincidimos en que es esencial encontrar un equilibrio entre la incorporación de nuevas tecnologías y la protección de los derechos laborales, de manera que no se pierdan las conquistas obtenidas por los trabajadores en años anteriores. La legislación debe ser flexible para ajustarse a los cambios, sin que esto signifique una disminución de los derechos laborales fundamentales. En ello rechazamos toda ofensiva de algunos países de no respetan los derechos adquiridos por las y los trabajadores Aduaneros, Tributarios y de la Seguridad Social de Latinoamérica en tanto el respeto del vínculo de subordinación y dependencia que tienen los Estados con sus trabajadores que no son titulares de las plantas de los servicios fiscalizadores, bajo diferentes modalidades como por ejemplo, tanto los cargos titulares, como las contrataciones a plazos fijos y convenciones laborales, que registran antigüedad en sus puestos de trabajo de más de dos años en adelante.

En ello, los gobiernos no pueden abstenerse de conocer las controversias laborales en el nivel administrativo, evitando la judicialización de los conflictos laborales de la administración pública, en el entendido que los trabajadores públicos no registran organismos de defensas judiciales proporcionados por el estado como lo son las defensorías laborales privadas, por lo que instamos a que los gobiernos apliquen el principio de inexcusabilidad administrativa de conocer controversias de términos anticipado de contratos, no renovación de contratos para con trabajadores públicos y su estabilidad laboral del personal titular de las plantas



FEDERACION DE FUNCIONARIOS DE LA RECAUDACION FISCAL Y ADUANERA DE AMERICA DEL SUR

Creada en 1994

permanentes.

Dentro de la visión global de todas las delegaciones se conviene, en relevar la urgente necesidad de mejorar la seguridad para los agentes aduaneros que trabajan en zonas fronterizas. Estos trabajadores, expuestos constantemente a amenazas de grupos delictivos, requieren medidas de protección más efectivas para garantizar su seguridad y, por ende, el buen desarrollo de sus tareas. La situación de vulnerabilidad en la que se encuentran es un tema que debe ser abordado de manera inmediata, especialmente en áreas donde la presencia de grupos criminales es significativa. Otro tema que surgió con fuerza durante las exposiciones fue la importancia de la recaudación aduanera, tributaria y de la seguridad social, como una fuente fundamental de ingresos para los recursos públicos. Los participantes coincidieron en que un sistema aduanero, tributario y de la seguridad social eficiente y bien gestionado es clave para garantizar la estabilidad económica y financiar los servicios públicos esenciales. En este sentido, se destacó la necesidad de fortalecer las políticas que favorezcan una recaudación justa y equitativa, sin descuidar las condiciones de trabajo de los agentes.

También impulsamos la necesidad de una política tributaria que no sea regresiva, es decir, que no imponga una carga desproporcionada sobre los sectores más vulnerables de la población. Una política tributaria progresiva es fundamental para asegurar que los recursos públicos sean utilizados de manera eficiente y que continúen siendo accesibles para todos los ciudadanos. En este mismo contexto, se destacó la necesidad urgente de formar un liderazgo sindical regional que puedan enfrentar los retos y desafíos del sector público, especialmente en el marco de la transformación tecnológica y las nuevas exigencias sociales y económicas. Los participantes resaltaron que estos liderazgos deben estar capacitados no solo en temas administrativos y económicos, sino también en la defensa de los derechos laborales y la promoción de políticas públicas justas. La formación de estos líderes, con un enfoque integral y comprometido con el bienestar colectivo, es esencial para abordar con eficacia los problemas que afectan a los servicios públicos y a los trabajadores. Por otro lado, se hizo énfasis en la importancia de generar conciencia sobre el valor del pago de



**FEDERACION DE FUNCIONARIOS DE LA
RECAUDACION FISCAL Y ADUANERA
DE AMERICA DEL SUR**

Creada en 1994

impuestos y su impacto en el desarrollo de una sociedad más justa y equitativa. Para ello, se subrayó la necesidad de implementar una educación tributaria desde la fase inicial escolar, de modo que las nuevas generaciones comprendan la relevancia de los impuestos no solo como una obligación, sino como una herramienta fundamental para financiar los servicios públicos y el bienestar común. Esta educación debe ir más allá de la simple obligación fiscal, fomentando una cultura cívica de responsabilidad y solidaridad que permita una recaudación eficiente y justa, contribuyendo así a la sostenibilidad del sistema público y la mejora de la calidad de vida de la población.

Finalmente, cada delegación expresó su problemática particular en donde nos encontramos con el propósito solidario de acompañar los reclamos justos de nuestros sindicatos hermanos de Argentina, Brasil, Chile, Colombia y Perú para que el ámbito de los ingresos públicos sea fortalecido en garantías laborales y respeto a sus trabajadores.

**ISP - FRASUR
BOGOTA NOVIEMBRE 2024**